



## **ACTA DE LA TERCERA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE SALUD, EDUCACIÓN Y FOMENTO AL DEPORTE DEL CONCEJO DE LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC**

En la Alcaldía Cuauhtémoc, Ciudad de México, siendo las once horas con cuarenta minutos del día jueves veintiocho de agosto de dos mil veinticinco, en la Sala de Juntas del área de concejales de la alcaldía Cuauhtémoc estando presentes;

- Lic. Priscila López Mejía Concejala en su Carácter de Presidenta,
- Lic. Ricardo Martínez Martha Concejal Secretario,
- Lic. Claudia Anay Rosiles Cárballo Concejala Integrante

Previa convocatoria se llevó a cabo el inicio de la tercera sesión ordinaria de la Comisión de Salud, Educación y Fomento al Deporte del Concejo de la alcaldía Cuauhtémoc con los siguientes temas a tratar:

1. Lista de asistencia y, en su caso, declaración del quórum legal.
2. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día.
3. Lectura, discusión y, en su caso, aprobación del Acta de la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión.
4. Presentación de la Directora General de Desarrollo Social en la Alcaldía Cuauhtémoc.
5. Presentación del Subdirector del Deporte en la Alcaldía Cuauhtémoc y de las y los encargados de los Centros Deportivos.
6. Presentación del Informe Diagnóstico de los Centros Deportivos y del Centro de Rehabilitación Física Mina, elaborado por esta Comisión.
7. Asuntos generales.
8. Clausura de la sesión.

### **DESARROLLO DE LA SESIÓN**

#### **1. LISTA DE ASISTENCIA Y, EN SU CASO, DECLARACIÓN DEL QUÓRUM**

Se realiza la verificación de quórum, el pase de lista a los integrantes de la Comisión de Salud, Educación y Fomento al Deporte del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc y estando presentes tres de los tres integrantes de la Comisión, existe quorum para sesionar válidamente, siendo las once horas con veinticuatro minutos.



## 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

El Concejal Secretario de la Comisión dio lectura al orden del día de la Sesión, posteriormente, la Presidenta de la Comisión pregunto si algún integrante del órgano colegiado tenía observaciones respecto al documento; no habiendo intervenciones instruyo al Concejal Secretario para recabar la votación sobre la aprobación o no del orden del día.

Siendo el sentido de la Votación:

Concejal	Sentido de la votación
Priscila López Mejía	A favor
Claudia Anay Rosiles Carballo	A favor
Ricardo Martínez Martha	A favor

Con tres votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, queda aprobado el orden del día.

## 3. LECTURA, DISCUSIÓN Y, EN SU CASO, APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN.

La Presidenta de la Comisión sometió a votación económica la dispensa de lectura del Acta de la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión de Salud, Educación Y Fomento al Deporte del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc ya que la misma fue circulada con anterioridad, por lo que, instruye al Concejal Secretario a recabar la votación sobre la propuesta de dispensa de lectura del Acta de la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión de Salud, Educación Y Fomento al Deporte del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc.

Sentido de la votación:

Concejal	Sentido de la votación
Priscila López Mejía	A favor
Claudia Anay Rosiles Carballo	A favor
Ricardo Martínez Martha	A favor

Con tres votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, es decir por unanimidad



quedó aprobada dispensa de lectura del acta de la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión de Salud, Educación y Fomento al Deporte del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc

Posteriormente, la Presidenta sometió a votación la aprobación del Acta de la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión de Salud, Educación y Fomento al Deporte del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc, consultando si alguno de los integrantes de la comisión tenía observaciones.

No habiendo intervenciones la Presidenta instruye al Concejal Secretaria a recabar la votación sobre la aprobación o no del Acta de la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión de Salud, Educación y Fomento al Deporte del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc.

Sentido de la votación:

Concejal	Sentido de la votación
Priscila López Mejía	A favor
Claudia Anay Rosiles Carballo	A favor
Ricardo Martínez Martha	A favor

Con tres votos a favor, cero en contra y cero abstenciones, es decir por unanimidad quedó aprobada el Acta de la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión de Salud, Educación y Fomento al Deporte del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc.

Acto seguido, la Presidenta instruye al Concejal Secretaria dar cuenta con el siguiente punto del orden del día.

#### 4. PRESENTACIÓN DE LA DIRECTORA GENERAL DE DESARROLLO SOCIAL EN LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC.

En el desahogo del cuarto punto del orden del día, relativo a la presentación de la Directora General de Desarrollo Social en la Alcaldía Cuauhtémoc, la Presidencia informó que, mediante oficio número AC/DGDS/1067/2025, recibido en esta Comisión con fecha 27 de agosto de 2025, la Directora General comunicó la imposibilidad de asistir a la presente sesión.

Lo anterior, en razón de que, en la misma fecha y horario en que se lleva a cabo esta reunión, se encuentra desarrollando la entrega de la acción social denominada "Éntale con los Atletas", en las instalaciones del Centro Deportivo Guelatao.



En consecuencia, la Presidencia señaló que, a fin de dar continuidad al trabajo de esta Comisión, se le remitirá por oficio a la Directora General un informe con los temas abordados en la presente sesión.

## 5. PRESENTACIÓN DEL SUBDIRECTOR DEL DEPORTE EN LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC Y DE LAS Y LOS ENCARGADOS DE LOS CENTROS DEPORTIVOS.

En el desahogo del quinto punto del orden del día, relativo a la presentación del Subdirector del Deporte en la Alcaldía Cuauhtémoc y de las y los encargados de los Centros Deportivos, la Presidencia informó igualmente la imposibilidad de asistir del Subdirector del Deporte, toda vez que, en la misma fecha y horario de la presente sesión, se encontraba participando en la entrega de la acción social denominada ‘Éntrale con los Atletas’, realizada en las instalaciones del Centro Deportivo Guelatao.

En consecuencia, la Presidencia agradeció la disposición y asistencia de las y los encargados de los distintos Centros Deportivos de la demarcación, así como la presencia del L.C.P. Eduardo Daniel Aguilar Hernández, de la Coordinación Gubernamental para el Desarrollo Social en la Alcaldía Cuauhtémoc, quien acudió en representación tanto de la Directora General de Desarrollo Social como del Subdirector del Deporte.

Acto seguido, se procedió a registrar la presencia de las y los representantes de 6 de los 9 centros Deportivos y del Centro de Rehabilitación mina, de conformidad con el siguiente cuadro:

Nombre	Cargo/Función	Centro Deportivo/Área
Abril I. Benítez Arjona	Administradora	Centro Deportivo Estado de Tabasco
Eduardo Rivas Fernández	Administrador	Centro Deportivo Peñoles
Arturo Belmont Palacios	Administrativo	Centro Deportivo 5 de Mayo
Mario Martínez Flores	Administrador	Centro Deportivo Bicentenario
Sacheli Moreno García	Responsable	Deportivo Cuauhtémoc
Marisol Delgadillo Ramírez	Administrativa	Centro Deportivo Tepito – Maracana



COMISIÓN DE SALUD  
EDUCACIÓN Y FOMENTO  
AL DEPORTE

CONCEJO DE LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC



La Presidenta otorgó la más cordial bienvenida a todas y todos los presentes, concediéndoles el uso de la palabra a fin de que procedieran a realizar su respectiva presentación, así como una breve exposición sobre el espacio deportivo que administran o la función que desempeñan dentro de la estructura administrativa.

Una vez desahogada la participación correspondiente, la Presidenta solicitó al Concejal Secretario dar cuenta con el siguiente punto del orden del día.

#### 6. PRESENTACIÓN DEL INFORME DIAGNÓSTICO DE LOS CENTROS DEPORTIVOS Y DEL CENTRO DE REHABILITACIÓN FÍSICA MINA, ELABORADO POR ESTA COMISIÓN.

En el desahogo del sexto punto del orden del día, la Presidencia de la Comisión, en uso de la voz, expresó su agradecimiento a las y los asistentes además de señalar que, en cumplimiento de las funciones de esta Comisión, se elaboró un Informe Diagnóstico que sintetiza la situación actual de los Centros Deportivos y del Centro de Rehabilitación Física Mina.

Expresando que este informe busca ser más que un documento descriptivo: pretende ser una herramienta para trabajar de la mano con todas y todos, a fin de lograr que en el siguiente Programa Operativo Anual se asignen mayores recursos a nuestros centros deportivos y al Centro Mina.

Señalo que, en aras de fortalecer este trabajo de manera conjunta, les solicito atentamente a cada una y cada uno de los administradores, que proporcionen su perspectiva y complementen este informe, haciendo llegar por escrito las necesidades, propuestas y proyectos prioritarios de los centros deportivos bajo su responsabilidad. Con esta valiosa información, se podrá consolidar un informe más robusto, construido colectivamente, el cual será turnado al Pleno del Concejo y remitido a la Alcaldía para su debida consideración en la planeación presupuestal. solicitando, que esta información fuese entregada a más tardar el día 5 de septiembre, Concluyendo así su intervención

Acto seguido, se entregó copia del Informe Diagnóstico a cada uno y uno de los presentes, otorgándoles el uso de la palabra para expresar sus comentarios y aportaciones respecto a las necesidades de los centros a su cargo.

En este contexto, la C. Abril L. Benítez Arjona, Administradora del Centro Deportivo Estado de Tabasco, señaló que su espacio requiere mayor apoyo en el mantenimiento general de las instalaciones, así como la instalación de áreas adecuadas para personas con discapacidad, haciendo especial énfasis en los sanitarios, Concluyendo así su participación



En consecuencia, el C. Eduardo Rivas Femández Administrador del Centro Deportivo Peñoles manifestó que las instalaciones presentan filtraciones de agua que afectan la duela y las áreas comunes, por lo que la principal necesidad es la reparación del domo y de la duela, considerando este asunto como la prioridad inmediata del centro, concluyendo así su participación.

Continuación en uso de la voz el C. Arturo Belmont Palacios Administrador del Deportivo 5 de Mayo indicó que la prioridad en su centro es la alberca, utilizada por más de mil usuarios; debido a la antigüedad de la instalación, se ha trabajado de manera conjunta con la iniciativa privada para realizar modificaciones que garanticen condiciones óptimas de uso.

El Administrador del Deportivo Bicentenario el C. Mario Martínez Flores señaló que el área más afectada es la alberca, la cual presenta deterioro progresivo; asimismo, propuso incluir la cancha de fútbol en las acciones de mantenimiento, ya que el centro lleva diez años de operación sin recursos suficientes para su conservación, concluyendo así su participación.

La Administradora del Deportivo Cuauhtémoc la C. Sacheli Moreno García expuso que las principales problemáticas de su espacio son: el abastecimiento insuficiente de agua en la alberca; el deterioro del empastado y la pintura de las tres canchas; la necesidad de reforzar las rejas perimetrales; y el mal estado de los sanitarios, que requieren obra mayor debido a daños estructurales en la tubería. Destacó además que, pese a cambios recientes en luminarias y cableado eléctrico, persisten deficiencias en las regaderas y cabezales que requieren sustitución constante, y que todas estas necesidades han sido reportadas mediante solicitudes y dictámenes, aunque aún no se han resuelto por falta de recursos.

En el Deportivo Tepito, la Administradora Marisol Delgadillo Ramírez señaló problemas graves de iluminación, incluyendo luminarias y reflectores fundidos; necesidad de impermeabilización del techo; mantenimiento de rejillas de desagüe que han ocasionado accidentes; y reparación de puertas en mal estado. Asimismo, indicó que la plantilla laboral es insuficiente, ya que cuenta con seis personas, de las cuales solo una realiza labores de limpieza, situación que limita la operación adecuada del centro.

El L.C.P. Eduardo Daniel Aguilar Hernández, de la Coordinación Gubernamental para el Desarrollo Social en la Alcaldía Cuauhtémoc en uso de la voz señaló que se debe de trabajar en conjunto añadiendo el interés de la Directora General de Desarrollo Social Eva Yahel Guerrero Vasquez en sumarse a los trabajos coordinados, añadiendo la naturaleza de los centros deportivos como Centros Generadores y autogenerados, sin embargo que el número de usuarios que tienen descuentos es del sesenta por ciento, y derivado de esta situación se deben hacer ajustes para que sean autosuficientes, señaló el reciente espacio que se implementó en el Deportivo Cuauhtémoc, comentando que se está trabajando con sector privado para implementar más actividades sustentables, señaló que se pueden hacer muchas cosas trabajando en conjunto y dandole continuidad a los temas.



Una vez desahogadas todas las intervenciones, la Presidenta agradeció la participación de cada uno de los presentes, reiterando la importancia de que sus aportaciones sean integradas al documento final, a fin de consolidar un informe robusto que sirva como instrumento de planeación, gestión y asignación de recursos para los centros deportivos y el Centro de Rehabilitación Física Mina.

Acto seguido, la Presidenta instruye al Concejal Secretaria dar cuenta con el siguiente punto del orden del día.

## 7. ASUNTOS GENERALES.

En el siguiente punto del Orden de día se le dio a Asuntos Generales. En este sentido, se consulta a los integrantes de esta Comisión, así como a las y los concejales y servidores públicos invitados, si desean hacer uso de la palabra.

Usando el uso de la voz la Concejala Rita Sánchez Ochoa Quien Agradeció la invitación a esta sesión. Mencionando que, Si bien no soy integrante de esta Comisión, celebro y reconoce el esfuerzo que se está realizando en favor de los centros deportivos. y el incentivar que las vecinas y vecinos se apropien y visiten estos importantes espacios.

Señaló que, a diferencia de renovaciones en administraciones pasadas, las cuales considero que fueron de carácter estético, ha podido constatar personalmente durante sus propias visitas a los deportivos, las necesidades ya mencionadas. Por lo anterior, manifestó su total disposición para sumarme y coadyuvar en las acciones que emprenda esta Comisión y las que realicen las y los administradores en beneficio de cada uno de sus centros deportivos concluyendo así su participación.

Siguiendo con la participación el Secretario técnico del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc, señaló manifestó que fue positivo haber organizado dicha reunión, pues consideró que llegaría a buen puerto para solucionar las múltiples necesidades existentes. Reconoció que los centros deportivos presentan un deterioro de muchos años y señaló que, si bien existían diagnósticos anteriores, estos podían complementarse para justificar un incremento en el presupuesto. Finalmente, expresó su deseo de que se realizara un trabajo en conjunto para encontrar soluciones y felicitó a la Comisión por el esfuerzo.

No habiendo más 7intervenciones la Presidenta de la comisión instauro al Concejal secretario a dar cuenta con el siguiente punto del orden del día

## 8. Clausura de la sesión.

La Presidenta indicó a los integrantes de la Comisión que no habiendo más asuntos que tratar, siendo las doce horas con cinco minutos del día del día jueves veintiocho de agosto del dos mil veinticinco, se dan por concluidos los trabajos de la Comisión.



INTEGRANTES DE LA COMISION	FIRMA
Concejala Presidenta	 Priscila López Mejía
Concejal Secretario	 Ricardo Martínez Martha
Concejala Integrante	 Claudia Anay Rosiles Carballo

Las presentes firmas forman parte del Tercera Sesión Ordinaria de la Comisión de Salud, Educación y Fomento al Deporte del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc, celebrada el día veintiocho de Agosto del año dos mil veinticinco.